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上海蔬菜食用菌行业协会简讯   

      
2016 年 5 期  （总第 167 期 ）              2016 年 5 月 18 日  星期三 

                                                                 

上海蔬菜食用菌行业协会第四届第三次会员大会会议纪要 

   

图为主席台，从右到左依次为马新海、吴梦秋、史明、谭琦、瞿元弟、李育民、金永均。 

 

 

4 月 21 日在肇嘉浜路 500 号好望角大饭店 5 楼大会议室召开上海蔬菜食用菌行业协会

第四届第三次会员大会。出席大会的领导有市农委蔬菜办主任史明，市农委种植业办调研员

瞿元弟，市农科院副院长谭琦等。我协会会员等有关人员 130 余人参加了会议。 

会议由我协会副会长李育民主持，首先由吴梦秋会长做了《协会一年以来的工作报告和

下一阶段工作要点》工作报告，向大会汇报了协会发挥服务功能，发挥好三个专业委员会作

用，发挥桥梁纽带作用，发挥自律监督作用，以及协会组织建设进展。对于下一阶段工作提

出了以下几点要求：在协会内部层面上，要充分发挥专业委员会的作用，积极开展相关活动。

在协会和政府关系层面上，做好行业代表，发挥沟通联系作用。在协会会员这个层面上，要
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加强行业自律，促进企业和全行业健康发展。同时要做好行业协会改革试点工作。 

市农科院副院长谭琦向大家阐述了《我国食用菌产业发展现状及市场前景》。介绍了一、

我国食用菌产业在国民经济中具有重要地位。二、我国食用菌产业发展现状。三、我国食用

菌产业发展存在的主要问题。四、我国食用菌产业发展前景分析。上海永通农资有限公司副

总经理丁振涛向各位会员单位及介绍了《蔬菜水肥一体化应用技术》。 

上海市农委蔬菜办主任史明作了《加快转变发展方式，实现上海蔬菜产业可持续发展》

主题讲话。他指出加快转变农业发展方式是对农业发展面临问题和新挑战的破解之策。要着

力转变蔬菜经营方式，着力转变蔬菜生产方式，着力转变蔬菜资源利用方式，着力转变蔬菜

产业管理方式。加快转变农业发展方式中最核心的问题是转变蔬菜产业管理方式，重点要做

好以下几方面工作：一是科学谋划好“十三五”规划，在宏观管理上下工夫。二是充分利用

信息化手段，在精细化管理上下工夫。三是加大考核督查，在长效管理上下工夫。四是综合

运用调节工具，在科学管理上下工夫。 

会议圆满结束。 

 

 

上海市考察团赴喀什考察并推进落实产业援疆工作 

协会会长吴梦秋签署“沪喀农产品产销合作联盟协议” 

 

图：站排中为上海市杨雄市长，坐排右四我协会吴梦秋会长、右一我协会任长艳理事。 

4 月 25 日，上海市委副书记、市长杨雄率领的上海市代表团在新疆维吾尔自治区党委

副书记、自治区主席雪克来提·扎克尔陪同下，在新疆喀什地区考察并推进落实产业援疆促
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进就业工作。在 25 日下午举行的上海·喀什产业援疆促进就业工作汇报会上，杨雄说，对

口援疆是中央对上海的充分信任，是上海服从服务全国发展大局的光荣使命，也是上海义不

容辞的责任。要坚决贯彻落实中央要求，把援疆工作作为重大政治任务和份内之事抓实抓好，

牢固树立科学援疆、长期援疆、真情援疆的思想，根据喀什四县广大人民群众的期盼，聚焦

产业援疆促进就业，全力以赴推进对口支援各项工作，不折不扣完成中央赋予的对口支援任

务，为新疆实现社会稳定和长治久安作出更大贡献。 

上海蔬菜食用菌行业协会吴梦秋会长与喀什地区农产品销售办公室石德胜主任在杨雄

市长等领导见证下，签署了“沪喀农产品产销合作联盟协议”。该联盟是为进一步推进喀什

农产品与上海市场的产销对接而建立起来的松散组织，目前已有 41 家沪喀两地农产品生产、

加工、批发市场、电子商务、展示展销等企事业单位积极申请入会，成为第一批联盟成员。

完成了联盟章程制定、通讯录、秘书长及成员单位标牌制作等相关工作，并组织 16 名喀什

农产品企业负责人赴喀培训以及产销对接活动。 

会上还举行了沪喀产业合作项目签约，我协会会长单位蔬菜集团与我协会理事单位新疆

闽龙产加销项目、光明集团与泽普工厂化食用菌项目等 24 个项目总计投资金额逾 8 亿元，

预计带动当地就业 6000 余人。  

在今后的工作中，我们将认真贯彻上海市政府领导的要求，在上海市援疆指挥部、市农

委、市商务委等部门的领导下，把喀什优质农产品销售到上海，为上海产业援疆工作添砖加

瓦。 

 

热烈祝贺我协会理事上海红刚青扁豆生产专业合作社 

总经理王黎娜荣获 2015 年度全国三八红旗手 
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王黎娜，女，出生于 1986 年 1 月，大学本科，现为上海红刚青扁豆生产专业合作社总

经理兼党支部书记，上海蔬菜食用菌行业协会理事。 

  “扁豆姑娘”王黎娜， 12 岁开始加入青扁豆种植收购行列，帮父母跑市场，18

岁成立青扁豆合作社，22 岁拿着复旦大学管理学学士学位进入上海银行工作，但难舍对农

民的那份深厚感情，24 岁辞职回家种青扁豆。 

  她将现代的管理方法引入合作社，开设农资配送、农产品结算中心以及农产品检测

室等一批规范高效的服务窗口；不断引入科技，与上海交大等专业机构合作，培育出 “红

刚三代”青扁豆新品种，研发青扁豆与高产水稻、优质草莓等轮作、套作技术；对青扁豆食

品卫生安全进行严格控制；注重品牌营销，市场细分，拓宽销售渠道。关心困难群众，进行

爱心捐款，成立促进农村残疾人就业的基地。 

 

启东市在沪举行现代农业招商推介会 

叶建平、金永均、沈佳治等出席 

我协会理事新成食品张耀其在合作项目上签字 

 

图坐排左一协会理事上海新成食品有限公司总经理张耀其在合作项目上签字 

4 月 28 日下午，江苏省启东市委市政府在沪举行农业招商推介会。自崇启大桥通车后，

启东和上海之间交通方便了，农业上的合作更加紧密，对于这你活动，启东方面十分重视，

四套班子相关领导都出席活动。上海市农委蔬菜办副主任叶建平，及本行业协会应邀出席。

本行业协会参加活动的有：协会副会长上海银龙总经理金永均、协会理事新成食品总经理张

耀其，还有副会长单位的弘阳公司张陈文、星辉蔬菜盛之明、孙桥农业胡洁以及秘书处沈佳

治等应邀出席。会前，启东市四套班子相关领导专门会见了上述人员，并进行交流。会上，
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本行业协会理事上海新成食品有限公司总经理张耀其在合作项目上签字。如有会员单位需要

进一步了解启东情况的，可与秘书处联系。 

 

本行业协会对征地青苗（蔬菜）和食用菌补偿标准提出建议 

图为在弘阳农业调研。 

图为在世鑫输蔬果种植合作社调研 

2013 年 8 月，市政府沪府[2013]61 号文中发布了本市对征地青苗（蔬菜）和食用菌补

偿标准，近 3 年过去了，今年 4 月 15 日，市有关单位召开会议，要对部分征地青苗费补偿

标准等进行适当调整，希望相关行业协会提出建议，由于关系菜农的切身利益，本行业协会

十分重视，在市农委蔬菜办和种植业办的指导下，进行了一系列调查研究，如查阅统计资料，

走访相关部门，听取专家意见，并实地调研了部分蔬菜种植企业和食用菌种植部门，对几大

类蔬菜品种的征地青苗补偿费和多个食用菌品种的征地补偿费提出了建议，已于 4 月底上报

给市有关单位，供其调整时作参考。 

 

本行业协会正式启动今年政府购买服务课题 
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图为 5 月 5 日农业生产资料市场调研启动会。 

 

图为 5 月 6 日设施蔬菜园艺场经营状况调研会。 

今年本行业协会获批的市农委不定项购买服务课题有两个，一个是由本行业协会牵头，

上海肥料农药行业系会、上海瓜果行业协会、上海市农业技术推广服务中心参与的《上海农

业生产资料市场调研》，另一个是由本行业协会牵头，上海市农业技术推广服务中心参与的

《上海设施蔬菜园艺场经营状况调研及对策建议》。5 月 5 日上午和 5 月 6 日上午，本行业

协会召开了课题启动会议，沈佳治主持了两个会议。市农委十分重视，两个课题的业务指导

部门市场与经济信息处和蔬菜办相关领导应邀出席并讲话。调研活动开始后，本行业协会各

会员单位及相关部门给予大力支持，确保调研活动顺利进行。 

 

 

 

“眼见为食”——上海港基农产品专业合作社 

  眼见为食总部位于北京海淀区，成立于 2015 年，注册资本 2000 万元，是专业从事有

机食材全产业链互联网+运营的企业，业务范围覆盖有机蔬菜、有机大米、有机鸡蛋与土鸡、

有机猪头、有机茶叶、有机黄豆及杂粮等各类有机食材的研发、生产、流通、互联网销售等

会员介绍 
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各环节，是领先的中国家庭有机生鲜供应服务平台。旗下设有眼见为食有机农场（自营与加

盟），眼见为食有机商城两大核心版块，通过线上（www.iyjws.com）、移动客户端 APP

和线下有机农场致力于成为中国家庭餐桌的搬运工，让中国农民因为我们而收益更丰富，让

中国家庭因我们而更健康，让“眼见为食”成为健康与安全的代名词。其上海有机蔬菜基地是

上海港基农产品专业合作社，现在占地 28 亩，其中每个蔬菜大棚都装有摄像头，大家可以

通过网络看到其种植蔬菜的每时每刻情况。 

上海基地：上海奉贤区金汇镇泰日社区沿钱公路 649 号       基地负责人：林乃松 

联系电话：13588094049       邮箱：lingnaisong@igreenis.com 

 

“两新”组织党建工作理论研讨会在上海召开 

我协会支部副书记庄奇佳参加会议并发言 

图穿红衣者为庄奇佳。 

为隆重纪念中国共产党诞生 95 周年，探索推动“两新”组织发展的方法和途径，不断

提升“两新”组织党建工作水平，市委组织部、市社会工作党委、市委党校 5 月 12 日下午

在市委党校联合召开全市“两新”组织党建工作理论研讨会。中共上海市委组织部副部长郑

健麟出席并作重要讲话，上海市社会工作党委书记孙甘霖作主旨发言，上海市委党校副校长

郭庆松主持会议开幕式。 

与会专家学者和有关方面领导聚焦“两新”组织党建工作的热点、难点、重点问题，紧

紧围绕如何拓展“两新”党组织的政治功能和服务功能，进行了深入交流。本市各大口、区

县组织部门负责人，区县社会工作党委书记；全市党校系统相关负责人；街道社区党委（镇

综合党委）书记及“两新”组织党组织负责人代表，以及部分党建专家，约 200 人参加研讨会。

我协会支部负责人庄奇佳参加会议并发言。 

秘书处简讯 

mailto:lingnaisong@igreenis.com
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4 月 18 日下午，本协会孙占刚副秘书长到塞翁福农业发展有限公司及市农科院食用菌

所研究工作。 

4 月 19 日下午，本协会孙占刚副秘书长到市农业技术推广服务中心蔬菜科研究工作。 

4 月 20 日下午，上海市家禽行业协会召开会员大会进行换届选举，顾明强连任会长，

陈家栋连任秘书长。本行业协会沈佳治到会祝贺。 

4 月 21 日下午，本行业协会在好望角大饭店会议室召开四届三次会员大会，李育民副

会长主持会议，吴梦秋会长作工作报告。市农委蔬菜办史明主任、市农科院谭琦副院长应邀

就蔬菜和食用菌产业发展作了演讲。（详见专版报道） 

4 月 22 日上午，本行业协会孙占刚副秘书长到市农科院食用菌所就有关工作进行了研

究。 

4 月 25 日上午，市农委蔬菜办徐正利副调研员，本行业协会沈佳治、曹栩滢，青浦区

农委蔬菜办主任王桂英等一行到上海弘阳农业发展有限公司调研。 

4 月 25 日下午，市农委蔬菜办徐正利副调研员，本行业协会沈佳治、曹栩滢，青浦区

农委蔬菜办主任王桂英等一行到上海世鑫蔬菜专业合作社调研。 

4 月 25 日下午，本行业协会沈佳治接待来访的江苏省启东市农委主任张海兵、副主任

张永辉一行。 

4 月 26 日上午，本行业协会沈佳治和市化肥农药行业协会俞强华等就有关工作进行了

交流。 

4 月 26 日下午，市食品安全工作联合会召开第一届第三次会员大会，本行业协会曹栩

滢出席。 

4 月 27 日下午，本协会秘书处沈佳治、庄奇佳到位于奉贤区金汇镇的要求入会的上海

港基农产品专业合作社进行调研。 

 

4 月 28 日下午，江苏省启东市政府在沪举行农业招商推介会，市农委蔬菜办叶建平副

主任、本行业协会金永均副会长、新成食品张耀其、弘阳张陈文、星辉蔬菜盛之明、孙桥胡

洁以及秘书处沈佳治出席。本协会理事、新成食品有限公司总经理张耀其在合同上签字。 
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4 月 29 日上午，本协会秘书处沈佳治、庄奇佳到会员单位上海金瓶蔬果专业合作社调

研。 

5 月 4 日上午，合纵天下咨询公司副总经理肖爱良来协会秘书处，就有关工作同秘书处

进行了研究。 

5 月 4 日下午，本行业协会秘书处沈佳治、孙占刚、庄奇佳和上海肥料农药行业协会秘

书长俞强华就有关农资市场情况进行了交流。 

5 月 5 日上午，由本行业协会牵头，上海肥料农药行业协会、上海瓜果行业协会、上海

市农业技术推广服务中心共同参与的上海农资市场调研座谈会召开，沈佳治主持会议，市农

委市场与经济信息处张建庭处长应邀到会讲话。 

5 月 6 日上午，市农委蔬菜办，上海蔬菜食用菌行业协会、市农业技术推广服务中心共

同召开设施蔬菜经营状况调研工作启动会议。沈佳治主持会议，张瑞明、翟欣等到会讲话。 

 5 月 10 日下午，市农委市场与经济信息处在市农业服务中心召开农产品生产基地信息

采集工作会议，本行业协会孙占刚副秘书长出席。 

5 月 10 日下午，上海蔬菜经济研究会召开信息员会议，本行业协会办公室主任庄奇佳

出席。 

5 月 10 日，本行业协会秘书处沈佳治接待来访的本协会理事上海红刚青扁豆生产专业

合作社总经理王黎娜，就有关工作进行了研究。 

5 月 11 日上午，本行业系会孙占刚副秘书长接待来访的我协会会员单位上海实力可商

品检验有限公司负责人，就有关工作进行了研究。 

5 月 11 日下午，上海蔬菜食用菌行业协会秘书处沈佳治、孙占刚、庄奇佳会同上海肥

料农药行业协会秘书处俞强华到市农业生产资料公司调研，上海农得利公司总经理蔡刚、市

农业生产资料公司办公室主任朱黎作了介绍。 

 

5 月 12 日下午，市社会工作党委在市委党校召开“两新”社会组织党建工作研讨会。

市种植业协会联合党支部副书记庄奇佳出席会议并发言。 

5 月 12 日下午，上海蔬菜食用菌行业协会秘书处沈佳治、孙占刚会同上海肥料农药行
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业协会秘书处俞强华、市农业技术服务中心夏建明到上海农乐生物制品有限公司调研，公司

总经理冯镇泰作了介绍。 

5 月 13 日上午，本行协会秘书处接了上海济洪蔬菜配送中心有限公司办公室主任陶学

刚，就有关企业发展进行了研究。 

5 月 13 日，本行协会秘书处接了市农委援疆干部陈杰就有关工作进行了研究。 

5 月 16 日至 20 日，市种植业协会联合党支部副书记庄奇佳参加由市社会工作党委举办

的上海市 2016 年社会组织党建骨干培训班学习。 

5 月 16 日，本行业协会秘书处沈佳治、孙占刚会同上海肥料农药行业协会秘书处俞强

化到位于奉贤青村的上海星化化肥有限公司和位于浦东惠南镇的上海乐视农业生产资料公

司调研。 

5 月 17 日，本行业协会秘书处沈佳治、曹栩莹会同市农委蔬菜办翟欣、市农技服务中

心沈海斌、李恒松等到浦东新区普南蔬菜园艺场、百欧欢农产品有限公司、春燕蔬菜园艺场、

大洪蔬菜园艺场调研。 

图为在普南蔬菜园艺场调研。 

5 月 17 日下午，本行业协会秘书处孙占刚会同农委蔬菜办孙延东、市农技服务中心张

瑞明等到宝山罗店相关蔬菜种植单位调研。 

5 月 18 日，本行业协会秘书处孙占刚会同农委蔬菜办孙延东、市农技服务中心张瑞明

等到松江相关蔬菜种植单位调研。 
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